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早上 9：19，新人们在

《婚礼进行曲》 中缓步走上
礼台。婚典正式开始，现场气
氛热烈，喜庆欢快，主持人的
幽默逗得众人不断开怀大
笑。主持人要求新郎用最浪
漫的方式表达自己的心意，
33号新郎第一个被挑中。新

郎似乎十分紧张，单膝跪下
后，特地清清嗓子，大声地说
道：“老婆，我会好好爱你一
辈子！”现场的观众对他的表
现似乎并不满意，觉得没啥
创意，主持人也只给他打了
88分。9号新郎的表现就比

较突出了，一番“甜言蜜语”
后，将新娘抱起，在台上打起
转来，引得台下阵阵喝彩。

两个身着红色礼服的花
童也十分抢眼。“对新人有什

么祝福吗？”主持人上前问他
们。“祝他们幸福美满！”“祝
他们早生贵子！”后面一个嗲
嗲的祝福让众人大笑起来。
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一番热闹的宣言后，南京

市市长蒋宏坤走上台，亲自为
这138对新人证婚。“在这举
城欢庆的日子里，138对充满
朝气、充满活力的年轻新人，
在“名城会·金陵百对新人婚
典”上喜结良缘。我非常高兴
能与现场的宾朋一道见证你

们的结合，并为你们证婚，送
上全市人民最美好的祝福。”

著名排球教练卢卫中夫
妇昨天也特地赶到现场，三

个简单的比方就为新人们传递
了他俩最真挚的祝福：祝生活

像蜜一样甜蜜，爱情像钻石一
样永恒，事业像黄金一样灿烂。
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在138对新人中，大多是江

苏人，还有少数来自外省，199
号的曹呈吉和赵可应该是路途
最遥远的了，他们都是北京人。他
们在网上看到南京在名城会期间
举办集体婚礼的消息，感觉意义
很不一般，两人就报了名。赵可和
曹呈吉是名副其实的“班对”，从

大一起，两人就开始了甜蜜的恋
爱。这次，他们打算结束七年的
爱情长跑，牵手走上红地毯。
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带领着所有新人宣读《新婚

誓词》的新人代表201号，是在
场媒体追逐的热门对象。婚典结
束后，记者一路跟踪到巡游南京
城的花车上，才终于有机会近距
离采访了两位新人代表。

全场138对新人，新人代表
从何而来？新郎官吴方亮笑着告

诉记者，我们这对新人代表可是
顺应民意产生的呢，新娘朱婷婷
则在一旁解释说，其实很多新人
在婚典之前就已经在网络上建
立了联系，大家经常在 QQ群
里为活动出谋划策，可能是我
们俩胆大，又愿意讲话，一些婚

典细节，都是我们代表新人和
主办方商量的，最后大家都推
选我们做新人代表，没想到我
们真的成了新人代言人，在婚
典上领读了誓词。
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市长来证婚，名人递祝福

[ ]WXYZ[\]<H^_`abcde

fKgg]hi-jk lm^no.p#0

qr<stbcduvwx^"#$ p#0t

yBz{|}^~���<�]��k

全盘负责全省非遗保护
工作的省文化厅社文处杨树

发感慨，江苏传统工艺基本濒
临灭绝，生存状态艰难。众多
项目传承人年事已高，像江苏
四大古琴，包括常熟虞山派、
扬州广陵派、南京金陵派、南
通梅庵派，都是很高雅的艺
术，张艺谋电影《英雄》就采

用了江苏古琴曲，可惜现在会
弹的人已很难找到，均处于濒
临灭绝境地。这些活资料亟待
挖掘，开展传帮带，现在立法敲
定由财政出钱扶持是提供了救
急良药。在省人大立法同时，省
文化厅、财政厅正在起草非遗

代表性传承人命名与资助《暂
行办法》以及《江苏省民族民

间文化保护专项补助经费使用
管理办法》，对像南京白局、金
陵金箔、四大古琴、南京云锦、
金陵刻经、镇江《白蛇传》传奇
这样的项目，先摸清家底，列出
尚健在的老艺人名录，然后由
政府财政予以资助，受资助者

要签协议，承诺认真开展传承
工作，无保留地传授技艺，培养
后继人才。

杨树发透露，省财政厅每
年将拿出 400万元，资助年
事已高的传承人，救活濒危性
非遗项目。
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实招呵护濒危“活资料”
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人大将立法资助掌握民
间绝活者，记者昨天将这一消

息告诉南京金箔金线总厂打
箔工艺传承人葛义根时，他兴
奋地说：“太好了，政府每月
补贴我500元就满足了。”

南京金箔金线工艺是首
批国家级非遗保护项目，但目
前现状实在堪忧。葛义根说：

“懂打箔工艺的人越来越少，已
濒临后继无人境地。我们厂是

1955年建的，当时老艺人有七
八十个，第二代就少多了，如今

也都七八十岁了，已退休在家，
总共不到10个人。我是第三代，
总共才两人，可说是金陵金箔最
后的传人了。但我现在的月工
资收入才1000多元。所以说
立法补贴民间工艺传承人是
雪中送炭，有了政府资助，收
入提高，就能吸引年轻人来学

了。” NOPQ æçè
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